
Биотехнопарку дали полтора года на
выздоровление, но тот себя больным не
признает
26.02.2019

Вопрос о проблемах в УК «Биотехнопарк» был поднят на инвестиционном совете
при губернаторе. После докладов агентства инвестразвития (АИР) и
минэкономразвития области глава региона Андрей Травников обратил внимание,
что АИР обещает выход Биотехнопарка на самоокупаемость в 2019 г., а
минэкономики — в 2021 г.

«Кто не прав?» — спросил Травников.

В ответ министр экономического развития Ольга Молчанова заявила, что вывести
УК на самоокупаемость в 2019 г. «невозможно». По ее словам, в 2018 г. АИР
выдал Биотехнопарку займ, чтобы тот смог заплатить заработную плату, налоги.
А минэкономики просит для управляющей компании еще 160 млн рублей.

Чтобы окупать себя УК «Биотехнопарк» должна зарабатывать примерно 80 млн
рублей в год, притом что сейчас зарабатывает меньше 40 млн рублей, уточнила
Молчанова, добавив, что решить задачу за один год не представляет возможным.
А вот за 2019 и 2020 гг. все возможно, полагает министр.

Травников отметил, что у него «другая информация» и ему «другие планы
докладывал» гендиректор АИРа, которого на инвестсовете не оказалось — улетел
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в Японию, чем удивил главу региона. Его коллега, хабаровский губернатор
Фургал и вовсе сегодня грозил подчиненным запретить командировки в Москву и
Санкт-Петербург из-за дороговизны перелетов. Но вернемся в Новосибирск, где
Андрей Травников попросил прокомментировать ситуацию с выходом на
самоокупаемость УК «Биотехнопарк» первого вице-премьера регионального
правительства Владимира Знаткова. Тот уточнил, что проблему можно было бы
решить к середине следующего года. «Хотя нам не удалось пока законодательное
собрание убедить в том, что это (предоставление субсидий) необходимо», —
добавил Знатков.

Губернатор предложил так и зафиксировать в протоколе. «В первом полугодии
2020 г. Биотехнопарк должен выйти на безубыточность, — сказал глава региона.
— А если не выйдет, Агентство инвестиционного развития, взявшее на себя
функцию управления, или финансового оздоровления этого парка, со своей
задачей не справилось».
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Председатель бюджетного комитета заксобрания Александр Морозов отметил, что
депутаты не против поддержать УК «Биотехнопарк», но пока там не произойдут
кадровые изменения в УК, результата достичь не удастся.

«Сантехника поменять просто, вопрос — кто будет менять трубы», — произнес в
ответ Андрей Травников, отметив, что готов провести совещание, если «будут
предложения и по сантехнику и по тем самым трубам, что нужно поменять».

УК «Биотехнопарк» не впервые обещают вывести на самоокупаемость, напомнил
спикер заксобрания Андрей Шимкив:

«(Обещали) что 2018 г. будет ноль. Никто не просил прибыли, хотя бы ноль.
Сейчас 2019 г. Если раньше просили 60 млн рублей, то теперь 160 млн. Менять —
не менять трубы и сантехников — это ваша (правительства и губернатора — ред.)
епархия. Но что-то должно произойти. Дальше так не может продолжаться.
Бекарев здесь (председатель Совета директоров АО «УК «Биотехнопарк» Андрей
Бекарев — ред.). Сказки мы его слышим уже 100 лет, но толку нет».

Сам Бекарев (на фото стоит) в ответ попросил «сменить тональность». По его
словам, убытков вовсе нет (по данным справочника «Руспрофиль», в 2018 г.
убыток АО «УК «Биотехнопарк» составил 102 млн рублей — ред.) и «Биотехнопарк
реализовался — основные целевые показатели полностью выполнены». Бекарев
также обратил внимание, что «никогда ни в одном документе при создании
Биотехнопарка не использовался термин самоокупаемости, или прибыли как
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таковой». Он признал наличие внутренних проблем и заявил, что «даже согласен
со сменой кадров».

Итоги дискуссии подвел губернатор Андрей Травников. Он в частности отметил,
что УК «Биотехнопарк» — это акционерное общество, также как и АИР. «Хотим мы
этого или нет — любое акционерное общество должно выйти на прибыльность, хотя
бы номинальную. Срок выхода Биотехнопарка на безубыточность мы зафиксировали
в протоколе — середина 2020 г.», — заключил глава региона.

Принятие поправок в региональный бюджет ожидается в апреле. У всех
заинтересованных сторон есть примерно месяц на решение вопроса о
субсидировании УК «Биотехнопарк».

Павел Быковских


